
Aus den Gemeinderats-Fraktionen 

 

Die energetische Sanierung des Altbaubestands muss zügig vorangehen 

GRÜNE votieren für eine Energiekarawane 

In der letzten Gemeinderatssitzung wurde ausgiebig über Maßnahmen zum 

Klimaschutz diskutiert. Im Rahmen dieser Beratungen haben wir Grünen 

vorgeschlagen, dass sich auch Merzhausen dem Projekt Energiekarawane 

anschließt. Worum geht es dabei? 

Bei den vielfältigen Maßnahmen zum Klimaschutz kommt der energetischen 

Sanierung des Gebäudebestands eine entscheidende Rolle zu, denn etwa ein Drittel 

der CO2-Emissionen in Deutschland entsteht durch das Beheizen der (in vielen 

Fällen schlecht gedämmten) Gebäude. Angesichts der Dringlichkeit des 

Klimaschutzes zeigt die Erfahrung, dass es hier nicht reicht, auf Aktivitäten der 

Hauseigentümer zu warten. Ohne eine erhebliche Steigerung der jährlichen 

Sanierungsrate im Gebäudebereich sind die Klimaschutzziele nicht zu erreichen! 

Notwendig ist daher ein Angebot, das Impulse setzt und so die notwendigen 

Investitionen in Gang bringt.  

Ein Weg dazu ist die von der fesa initiierte Energiekaravane, das ist eine 

aufsuchende Beratungskampagne zur Steigerung der Sanierungsrate. Dabei wird 

das übliche Prinzip der Energieberatung umgekehrt: Bürger*innen müssen diese 

nicht abholen, sondern die Energieberatung kommt nach vorheriger Ankündigung 

und Ansprache durch die kommunale Spitze (Bürgermeister*in) direkt zu den 

Hauseigentümer*innen. Durch eine neutrale und qualifizierte Beratung 

(Energieeffizienzexperten) sollen die Eigentumsparteien über ihre individuellen 

Möglichkeiten informiert und dadurch zu einer Umsetzung energetischer 

Sanierungsmaßnahmen zu motiviert werden. In anderen Gemeinden hat sich diese 

Form der Bürgeransprache als überaus effektiv erwiesen: Laut fesa nahmen bis zu 

40% der Hauseigentümer*innen das Beratungsangebot an, woraus zahlreiche 

Umsetzungen der Sanierungsempfehlungen resultierten. Andere Gemeinden wie z.B. 

Bad Krozingen sind hier schon aktiv.  

Im Gemeinderat haben wir Grünen vorgeschlagen, dass Merzhausen, diesem 

Beispiel folgt. Es ist erfreulich, dass sowohl der Bürgermeister als auch die anderen 

Fraktionen diesen Vorschlag aufgegriffen haben. 

Dr. Christoph Ueffing 

Fraktionsvorsitzender B90/Die Grünen im Gemeinderat Merzhausen  

Veröffentlicht: Hexentäler Amtsblatt 29.11.2019 


